

EDITORIAL

Estimados amigos y colegas:

Este primer número de la RANC 2020 comienza con un informe en formato artículo enviado por la Comisión Directiva de la AANC titulado “Residencia médica: el camino hacia la confección de un marco de referencia en neurocirugía”. Considero que el mismo es de gran valor en estos tiempos. Toda la comunidad neuroquirúrgica debería leerlo y reflexionar profundamente sobre su contenido, ya que el sistema actual de residencias neuroquirúrgicas atraviesa una grave crisis en nuestro país. Los problemas más significativos son:

- a. falta de control gubernamental en cuanto al nivel de formación;
- b. número excesivo de lugares para realizar la misma; y
- c. dificultad severa para la inserción laboral luego de terminada la formación.

Si las residencias están en crisis, toda la Neurocirugía Argentina está en crisis. Así, el marco de referencia servirá, entre otras cosas, para exigir a los involucrados en el funcionamiento de una residencia (directores de residencia, jefes de servicio, miembros del comité de docencia, etc.) a cumplir con los requisitos mínimos indispensables para garantizar la correcta formación en Neurocirugía.

Además, el presente número cuenta con 9 artículos que tratan sobre tópicos muy interesantes de la Neurocirugía. Se presentan 3 trabajos originales, de los cuales el primero fue realizado por autores extranjeros: “Comparación del tratamiento quirúrgico y endovascular de aneurismas del segmento comunicante posterior” de Perú, “Tratamiento quirúrgico de los adenomas hipofisarios en el noroeste argentino” y “Abordaje mínimamente invasivo para hernias de disco extraforaminales: indicaciones, consideraciones quirúrgicas y resultados clínicos”. Se presenta además un video quirúrgico: “Craneofaringiomas: cirugía transnasal vía endoscópica”. Por otro lado, en el presente número salen publicados los trabajos premiados en el LXI Congreso de la Sociedad de Cirugía Neurológica de Buenos Aires (NEUROMAR 2019), realizado en la ciudad de Mar del Plata. Los trabajos son: “Programa de simulación neuroquirúrgica” (Premio Junior); “Localización preoperatoria de la trepanación inicial en el abordaje retrosigmoideo. Revisión de la literatura y aplicación quirúrgica” (Premio Junior); “Aneurisma gigante de arteria cerebral media: trapping y by-pass” (Premio Video); y “Asistencia endoscópica en la descompresión microquirúrgica del hemiespasma facial” (Premio Poster).

Álvaro Campero
Director RANC
